
声明 

 

我是网剧「套路」导演林淑贞。相信关心我们的朋友，都知道经过重重波折，「套路」

转点海口拍摄，还有十多天便煞清，但上周在我身上发生了一件很可怕的事，令我不

得不离开剧组。 

 

7 月 16 日清晨约 6 时，我在剧组驻地酒店房间熟睡中，突然感到有人压在我身上摸

我胸部，一名只穿黑色内裤的陌生男子正意图强奸我。我惊醒了也慌乱，出于本能自

卫，我奋力打他，驱赶他出房门，酒店工作人员后来出现协助报警。到了海口市公安

局滨江派出所，原来该男子是海航受训飞机师白 XX，从邻房 18 楼高阳台爬过来我房

间，他自称酒后胡涂犯错。 

当日整个报案过程，公安都没有笔录或录像下来。后来白 XX 的朋友，与他海航的上

司也来了。期间公安力劝我和解。由于我是香港人，对中国大陆的执法及司法制度不

熟悉，于是我说要考虑几天。 

听取了国内朋友的意见，我决定先立案再决定起诉还是和解，于是 19 号当日再到公

安局立案。公安为我与疑犯做了笔录，之后在调解室，说这就是立了案。这时海航白

某的领导来了公安局，力劝我不要告他，说栽培一个飞机师的成本很高。突然公安说

我也打了白某，如果我坚持立案告他，他们同时也会告我袭撃罪。 

在完全没有法律支援下，我决定还是先离开公安局，再作打算。 

回到香港后，咨询过国内律师，都质疑公安为何定性事件是「猥亵」罪，根本就是「入

室强奸未遂」! 我只能无奈当时身边没有人提供专业法律意见，未能保护自己。 

被侵犯又未能获得同伴支持，不能依法处理，我已经身心疲惫，此刻我只能毅然离开

剧组。 

经历了几乎大半年，与演员一起创造角色，花费心力怎样拍好每一场戏，要在这个时

候离去，实在万般不舍，与女主角道别时，她都几乎哭了。从零开始建立的关系，到

此刻她已经完全相信我，这时道别，是我人生最遗憾的其中一件事。 

 

对于事件，我有两点不能理解的地方： 

1. 根据我听取的法律意见，第一天到公安局就应该要立案，但我两次到公安局仍然

无法立案。 

2. 一个将来会掌控百几人，以至几百人性命的飞机师，居然可以酒后冒这样的生命

危险爬过 18 楼的阳台犯事，而航空公司只是想到训练成本而没有顾及将来乘客

的安全，实在令人遗憾。 

 

我将事情公开, 唯一的訴求是希望有关方面会依法处理事件，彰显公义。我对祖国的

法治仍有信心。 

 

林淑贞 

2018 年 7 月 23 日 


